

mouille dans toute sa longueur ses quais tracés presque en ligne droite.

Une plaine très variée, parsemée de très petits monticules, s'étend depuis Lyon jusqu'à la naissance des premières montagnes des Alpes, dont la direction relativement à Lyon, est du nord au midi. On compte quinze ou dix-huit lieues de leur base jusqu'à cette ville. La rivière d'Isère a coupé cette première chaîne près de Grenoble; ce qui forme une gorge, dont l'ouverture a tout au plus une demi-lieue à sa base. On voit cette coupure dans le temps que souffle le vent du midi. La coupe singulière d'un côté de cette chaîne lui a fait donner, par rapport à sa forme, le nom de Dent, et on a ajouté le nom de Moirand, à cause de la petite ville située près de cet endroit. Le territoire de Sassenage, si connu par l'excellence des fromages qu'on y fait, confine à cette montagne.

Dans la circonstance dont nous parlons, on voit dans un grand éloignement, et à travers l'entrée de cette gorge et comme dans un cul-de-sac, les hautes montagnes du Dauphiné et de la Savoie, beaucoup plus élevées que celles de Moirand. Si la vue se porte à droite ou à gauche en s'éloignant de la Dent de Moirand, et en s'élevant au-dessus de la première chaîne des Alpes, on distingue sur une longueur de plus de 30 lieues, un superbe amphithéâtre, où les rochers amoncelés les uns sur les autres, présentent toutes leurs saillies et leurs dégradations. Ces masses énormes, dont le sommet de quelques-unes est perpétuellement chargé de neige, contraste agréablement avec l'obscurité que présentent leurs vallons, et avec celle qui règne dans quelques endroits du pied des premières montagnes.